
立法會 CB(2)2257/09-10(01)號文件 

二零一零年九月二十日 
資料文件 
 

立法會民政事務委員會與發展事務委員會 
監察西九文化區計劃推行情況聯合小組委員會 

與西九文化區管理局行政總裁及其他高層行政人員會晤 

引言 

 西九文化區管理局（「管理局」）擬備了一份文件，向成員

簡介行政總裁及其新行政團隊的工作，同時匯報第二階段公眾參與活動

的最新進展。 

2. 該文件載於附件，請成員備悉。 

最新發展 

3. 管理局已成立其行政團隊，並在行政總裁謝卓飛先生的領導

下，負責推行西九文化區計劃的各項工作，包括項目推展、財務管理、

傳訊及推廣、表演藝術、博物館、人力資源及法律事務。 

4. 隨着三個概念圖則方案於 2010 年 8 月 20 日公佈，管理局現

正全力推行第二階段公眾參與活動，以徵詢公眾及持份者的意見，尤其

是對各概念圖則方案提出的意見，以及促進西九文化區有機發展的核心

文化藝術設施分階段發展的安排。 

5. 在考慮過第二階段公眾參與活動所收集的意見後，管理局會

選出一個概念圖則方案作為擬備發展圖則的基礎。  



6. 管理局亦已着手為西九文化區策劃表演藝術及博物館相關

活動，藉此培育人才，同時把藝術帶到公眾，為西九拓展觀眾羣，以及

與本地及海外的相關文化藝術團體建立聯繫。 

 
民政事務局 
二零一零年九月 



附件 

西九文化區管理局文件 

 

目的 

 本文件旨在向成員介紹西九文化區管理局（「管理局」)行政

總裁及其全新管理團隊的工作，以及匯報第二階段公眾參與活動的

最新進展。 

 

行政總裁及管理團隊工作進度報告 

2. 行政總裁已於 2010 年 8 月 12 日正式上任。除了於 2011 年 1

月才履新的候任 M+行政總監外，管理局的高層管理團隊已全部上

任。 

 

3. 管理層一直集中籌備第二階段公眾參與活動。另外，行政總裁

亦參與籌備及出席第十二屆威尼斯國際建築雙年展，並主持特別論

壇，作為贊助雙年展香港館展覽的一個項目。期間，他更出席記者

會及會晤參與博物館工作的有關人士。藉著參與威尼斯國際建築雙

年展的香港館展覽，西九文化區（「西九」）發展在國際舞台亮

相，吸引來自世界各地的專業人士和媒體的注意。 

 

4. 在未來 3 個月，管理層的工作重點如下： 

 

a) 公眾參與活動－ 

繼續與持份者，特別是藝術和文化團體交流； 

 

b) 設施籌劃－ 

管理層與項目顧問莫特麥克唐納（Mott MacDonald）合作，為

核心文化藝術設施擬備初步設施用途分配表，並就此與持份者

進行更全面的交流； 

 



c) 技能－ 

至於軟件發展方面，管理局會為有志於藝術文化工作的畢業生

設立和設計一個實習計劃；與表演和視覺藝術界別的機構合

作，共同發展和推行教育項目；與專上教育機構建立夥伴關

係，以培育人才；及發展教育項目的內容，以確保在設施分階

段建成前，有一個系統化和持續性的教育方案； 

 

d) 團隊－ 

除了建立管理團隊的專業效能外，還要建立與社會各方人士、

政治和政府持份者的溝通渠道、合作及協同能力。 

 

e) 決策－ 

與董事局緊密合作，以選定概念圖則方案； 及 

 

f) 願景 － 

管理團隊會緊密合作，詳細檢視管理團隊成立前已訂立的參數

和基線假設，落實西九文化區的願景。 

 

上述工作為管理局擬備西九發展圖則作好準備。 

 

第二階段公眾參與活動 

5. 管理局已在 2010 年 8 月 20 日展開第二階段公眾參與活動，為

期三個月，至 2010 年 11 月 20 日。這階段的公眾參與活動包括巡迴

展覽，一系列的公眾論壇、小組會議和持份者簡介會。管理局亦備

有諮詢文摘，當中包括三家概念圖則顧問公司各自製作的小冊子，

以及一份供參與展覽人士填妥及交回的問卷。三個概念圖則方案的

小冊子及問卷的電子版本已上載至管理局的網站。 

6. 與第一階段的公眾參與活動一樣，管理局諮詢會主席在

Facebook 開設了一個討論平台，以接觸更擴闊的受眾。管理局已委

聘香港理工大學公共政策研究所在展覽場地，以面談訪問形式收集

參觀者的意見，並分析在公眾參與活動所收集的問卷及口頭和書面



意見，有關的意見分析報告將於稍後發表。該報告及所有論壇的聲

音記錄將上載至管理局網站，方便市民查閱。 

 

揭幕典禮 

7. 第二階段公眾參與活動的揭幕典禮已於香港會議展覽中心舉

行，巡迴展覽亦隨即展開，在為期三個月的公眾參與活動期間展出

三個概念圖則方案。董事局主席在典禮當日主持揭幕儀式，三家概

念圖則顧問公司的高級合夥人亦在典禮上，各自向嘉賓及傳媒介紹

其擬備的概念圖則方案。 

 

巡迴展覽 

8. 在香港會議展覽中心舉行的展覽已於 2010 年 8 月 29 日閉幕，

參觀人數超過 14,000 人。有關展覽將陸續在屯門大會堂、沙田大

會堂、金鐘道政府合署、香港文物探知館及創新中心舉行，讓更多

社會人士參與是次公眾參與活動。展覽會場更提供導賞服務，讓公

眾人士參加。 

 

公衆論壇 

9. 管理局在三個月的公眾參與活動期間安排了五場公眾論壇。由

於公眾論壇的參加名額均告爆滿，管理局已安排額外的論壇，以回

應市民的熱烈反應。首兩場公眾論壇已於 2010 年 8 月 22 日在香港

會議展覽中心舉行，吸引約六百名市民參加。兩個為專業界別持份

團體而設的論壇，包括城市發展、資訊及通訊科技與環保組織論

壇，以及藝術文化論壇，已分別於 8 月 21 日和 8 月 23 日舉行。管

理局更會於三個月的公眾參與活動期間，為不同的持份團體(包括油

尖旺區居民)安排更多的論壇和專題小組會議。三家概念圖則顧問公

司的代表將出席所有論壇，介紹其方案，並回應出席人士就其方案

的提問。此外，諮詢會主席及管理局成員已於 2010 年 8 月 26 日與

油尖旺區議會議員會面。 



 

發展路向 

10. 除了載於第 4 段的工作計劃外，管理層將認真檢視整個項目的

狀況、基線假設及選定概念圖則方案的過程，此等工作將有助管理

局訂出來年應優先處理的項目。 

 

西九文化區管理局 

二零一零年九月 
 

 


